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李克強重申能「保七」
推動創業創新 促就業增收入

李克強在會上說，中國經濟雖
然增速放緩，但有比較充分

的就業、持續增長的收入和不斷改
善的環境。7%的增速中國可以接

受。當前，中國加大定向調控力度，推動大眾創業、萬眾創
新，我們有信心和能力實現今年經濟增長7%左右的目標。
此外，李克強回應中國是否已可摘掉「發展中國家」帽

子的問題稱，雖然中國經濟總量居世界第二，但人均
GDP、城鄉區域發展、社會福利等與發達國家不可同日而
語。中國仍是世界上最大發展中國家，實現現代化的路依
然很長。中國清楚認識到所面臨的挑戰，下最大決心努力
實現本世紀中葉達到中等發達國家水平的現代化目標。

改革創新推動青年就業
對於未來政策，李克強表示，要加快結構性改革。中

國政府近年來大力倡導大眾創業、萬眾創新，大力推動
簡政放權、放管結合、優化服務。新增市場主體井噴式
增長，且多數是就業容量大的小微企業和服務業。中國
經濟增長速度雖然有所放緩，但就業不減反增，而且青
年人的就業穩定增加，靠的就是改革創新。
與政府對今年有信心「保七」的預計一致，中國人民
大學國家發展與戰略研究院執行院長劉元春對下半年經
濟增長也相對樂觀。劉元春指出，上半年各項宏觀經濟
指標均出現超預期下滑，名義GDP大幅下滑，有效需求
不足，大有開啟新一輪蕭條的跡象。但隨着5月份「穩
增長」政策的全面加碼，下半年中國宏觀經濟將在外貿
回升、房地產投資觸底以及消費小幅回暖的作用下於3
季度觸底，4季度小幅回升。
但劉元春強調，中國經濟在下半年短暫企穩後，「微
刺激」效果將遞減，2016年1季度GDP增速將會出現又

一次較大幅度的下滑，而後觸底的各種跡象開始顯露。

專家：股市需保持平穩
劉元春尤其指出，近期，內地股市在短期的快速回落所

帶來的宏觀衝擊將大大超越以往的水平，直接導致股權融
資計劃踏空，影響中國債務率和槓桿率的降低，並令財富
效應的破滅，可能導致下半年和明年的消費增速明顯回
落，亦可能衝擊到「大眾創業，萬眾創新」的戰略。
劉元春認為，如何駕馭目前中國這個脆弱的宏觀去

槓桿支點，在完成股票市場戰略性融資和制度完善的
同時，保持股票市場相對平穩的運轉，已經成為當前
宏觀調控的核心任務之一。下半年，宏觀經濟的觸底
反彈、宏觀政策的再次微調、IPO規模的全面放量、
房地產市場的超預期回升都會觸動中國股票市場脆弱
的神經。

香港文匯報訊 經濟合作與發展組
織總部所在地——法國巴黎米埃特
堡當地時間7月1日首次迎來中國領
導人的訪問。當天，中國總理李克
強出席中國政府與經合組織簽署合
作協議的儀式，並發表演講。李克
強總理夫人程虹、經合組織秘書長
古里亞夫婦出席。

總理倡國際產能合作
據新華網報道，在發表演講時，

李克強提出三點看法。
一是要維護和平發展環境。正是

有了世界反法西斯戰爭勝利和聯合
國成立70年來總體和平的國際環
境，世界才實現了前所未有的發展
繁榮。

二是要加快結構性改革。從國際金
融危機中汲取教訓，大刀闊斧推進結
構性改革，消除體制機制障礙。
三是開展國際產能合作。中方願

將自身的裝備與發展中國家的需求
和發達國家的優勢結合起來，推動
國際產能合作。不僅可以提升發展
中國家工業水平，也可以倒逼中國
裝備等產業升級，還可以帶動發達
國家核心技術和創意出口，實現
「三贏」。
據中通社報道，經合組織官網刊

文稱，李克強1日對該組織進行歷史
性訪問。這是中國國家領導人首次
訪問該組織，此訪正值經合組織與
中國開展合作20周年。
西班牙《先鋒報》網站稱，中國

與經合組織1日簽署歷史性合作協
議，在20個政策領域增強合作關
係，包括宏觀經濟管控、公共治理
和可持續增長等。
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香港文匯報訊 李克強當地時間7月1日下午在法國外長法比
尤斯陪同下赴馬賽參觀訪問。據中新社報道，馬賽作為法國第
二大城市和南部最大港口城市，同中國有獨特淵源，中國改革
開放的總設計師鄧小平赴法勤工儉學就是在馬賽港口登岸。
李克強來到長期同中方企業開展船舶和集裝箱採購、船舶維

修、物流等業務的達飛海運集團，聽取該集團同中國合作的情
況介紹。李克強表示，中國是世界上最大的船舶和集裝箱製造
國家之一，相關裝備製造性價比好，完全能滿足達飛集團等外
國船運公司的需求。李克強還見證了中方與達飛集團有關合作
協議的簽署。
隨後，李克強來到被譽為「高盧人的小羅馬」的法國文化名
城阿爾勒市參觀訪問，着重就文化遺產保護和合理利用同法方
交流探討。阿爾勒市市長向遠道而來的貴賓贈送城市榮譽勳
章。
李克強在馬賽地中海博物館同法方企業、文化、教育、體

育、媒體等各界人士交流互動。他表示，中國正在積極倡導大
眾創業、萬眾創新，激發全社會的活力和創造力。希望法國企
業家發揮自身優勢開展對華合作，在創新創意創造創業方面共
同開拓新天地。

■■李克強參觀訪問被譽為李克強參觀訪問被譽為
「「高盧人的小羅馬高盧人的小羅馬」」的法國的法國
文化名城阿爾勒市文化名城阿爾勒市。。法新社法新社

日妄批南海造島 中方斥居心不良 南京江北新區
晉升國家級

香港文匯報訊（記者 田雯 南京報
道）中國政府網昨日發出通報：國務
院於6月27日印發《關於同意設立南
京江北新區的批覆》，正式批覆同意
設立南京江北新區。自此，南京江北
新區建設上升為國家戰略，成為內地
第13個、也是江蘇省首個國家級新
區。
南京江北新區位於江蘇省南京市長

江以北，包括南京市浦口區、六合區
和棲霞區八卦洲街道，規劃面積788
平方公里，是長江經濟帶與東部沿海
經濟帶的重要交匯節點。

建自主創新先導區
國務院在批覆中指出，設立並建設
好南京江北新區，對於推進長江經濟
帶建設、培育東部沿海地區率先轉型
發展的新增長極具有重要意義。批覆
中要求，要充分發揮南京江北新區在
創新驅動發展和新型城鎮化建設等方
面的示範帶動作用，推動蘇南現代化
建設和長江經濟帶更好更快發展。批
覆亦指出，南京江北新區要與上海浦
東新區、浙江舟山群島新區、中國
（上海）自由貿易試驗區等聯動發
展，逐步建設成為自主創新先導區、
新型城鎮化示範區、長三角地區現代
產業集聚區、長江經濟帶對外開放合
作重要平台。
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香港文匯報訊（記者
鄭治祖）日本作為二次大
戰的罪魁，至今仍未承擔
其戰爭罪行的責任。日本
前首相、現任東亞共同體
研究所理事長鳩山由紀夫
批評，首相安倍晉三領導
的政府無視日本在二次世
界大戰所帶來的戰禍，甚
至重提侵略的話題，讓周
邊國家憂慮軍國主義重新
抬頭。他認為，日本應重
新審視對當年戰爭的態度，並應從內心深處、不斷地向每位受害
者致歉，並冀日本應以友愛精神作為國家的正道。
鳩山由紀夫日前接受香港電台節目訪問。他慨嘆日本發動戰爭

至今已過70年，惟仍未確立定義，「這是說不過去的」。
他強調，日本作為戰敗國，對受到傷害的民族說一聲足夠了，

真正原諒我們之前，必須從內心深處不斷向受害國家表達最高的
歉意，這亦是理所當然的事，「就算只有一位南京市民被日本軍
隊所殺，我也覺得要去謝罪，更何況實際上不止一人，而是大量
生命被奪去。」

安倍和國民背道而馳
鳩山由紀夫認為，前首相村山富市和自民黨前黨總裁河野洋平

等曾發表有關道歉宣言，是值得現今政府所堅持，但無奈執政的
安倍政府卻重新審視有關講法。
他擔心，日本的自衛隊本應是在國家受到攻擊才出動，惟現時

不少法案卻建議日本在感受到威脅時可先發制人。鳩山直斥安倍
政府的舉措明顯和大部分國民想法背道而馳。他提醒一個國家的
正道，是應立足於友愛基本精神。

■日本前首相鳩山由紀夫出身於政治
世家，祖父是前首相鳩山一郎。

香港文匯報訊（記者孟慶舒北京報道）近日日媒
披露的日本2015年版《防衛白皮書》概要指出，日
本「強烈關切」中國在南海「快速且大規模地強制進
行填海造島活動」，稱這是對周邊國家「持續的高壓
性措施」。中國外交部昨日對此作出回應，強調中國
奉行防禦性國防政策，戰略意圖透明。日本不是南海
問題當事國，近期卻蓄意插手南海問題，惡意渲染南
海局勢緊張，居心不良，別有用意。
白皮書寫道，中國「強行採取快速且大規模的填
海造島行動」，中國國防軍費「從1989年度以來的
27年間增至約41倍」。考慮到釣魚島問題，白皮
書還介紹了日方將在沖繩縣與那國町部署沿岸監視
部隊和水陸機動團等情況。有日媒分析稱，白皮書
或意在強調有必要通過旨在解禁集體自衛權的安保
相關法案。

駐守島礁進行建設合法
就日本《防衛白皮書》針對中國的表述，中國外

交部發言人辦公室昨日向本報做出三點強調：首先，
中國堅持走和平發展道路，奉行防禦性國防政策，戰
略意圖是透明的。中國發展正當的國防能力不對任何
國家構成威脅，日本無權對中國內部事務說三道四。
其次，中國在南沙群島部分駐守島礁進行建設完

全是中方主權範圍內的事，合法、合理、合情，不影
響也不針對任何國家，無可非議。日本不是南海問題
當事國，近期卻蓄意插手南海問題，惡意渲染南海局
勢緊張，居心不良，別有用意。我們再次敦促日方恪
守在南海爭議問題上不持立場的承諾，立即停止炒作
南海問題，停止對中方的無理指責。

促日正視歷史停止挑釁
第三，外交部表示，中方在釣魚島問題上的立場
是一貫的和明確的，將繼續採取必要措施，堅決維護
釣魚島領土主權。我們敦促日方正視歷史和現實，停
止一切損害中國領土主權的挑釁言行，為通過對話妥
善解決釣魚島問題作出努力。

外交部：不接受菲所謂南海仲裁案
香港文匯報訊 中國外交部發言人華春瑩昨日主持
例行記者會，據中通社報道，針對中方是否計劃派觀
察員赴海牙參加下周舉行的菲律賓提起的南海仲裁案
仲裁庭庭審的提問，華春瑩稱，中方不接受、不參與
菲律賓單方面提起的所謂南海仲裁案，這一立場是明
確的。
華春瑩指出，菲方此舉實際上是披着法律外衣的
政治挑釁，企圖否定中國在南海的領土主權和海洋權
益，進一步擴大菲方的非法利益，迫使中方在有關問

題上妥協。這是不切實際的，也不會有任何結果。我
們再次敦促菲方丟掉幻想，與中方相向而行，回到通
過談判和協商解決有關爭議的正確軌道上來。
針對外界稱中方在南沙有關島礁的機場跑道建設

已接近尾聲，華春瑩表示自己不了解具體情況。她
說：「我們已經介紹過，根據既定作業計劃，中國在
南沙群島部分駐守島礁上的建設已於近日完成陸域吹
填工程，下階段中方將開展滿足相關功能的設施建
設。」

■■李克強在經濟合作與發展組李克強在經濟合作與發展組
織總部發表演講織總部發表演講。。 新華社新華社

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）2015年中國經濟半年報即將出爐，但實體經濟依然低迷、資本市場連續動盪的現實引

發各界擔憂。正在法國進行國事訪問的國務院總理李克強當地時間7月1日在巴黎經濟合作與發展組織總部發表演講，傳遞

出中國政府對經濟增長的信心。李克強指中國經濟雖然增速放緩，但有信心和能力實現今年經濟增長7%左右的目標。


